

rangka pengentasan kemiskinan melalui pembangunan keluarga sejahtera, sumber ini akan ditingkatkan pelayanannya melalui :

- a. Kampanye gerakan cinta desa untuk mendorong kepedulian masyarakat desa dipertanian untuk membangun keluarga dan desanya dengan memanfaatkan momentum tertentu. Termasuk didalamnya usaha-usaha untuk menganjurkan mereka yang libur dan cuti untuk pulang kampung dan menanamkan modalnya didesa.
 - b. Kampanye pemanfaatan uang kiriman untuk pengembangan usaha ekonomi produktif keluarga di desa.
- 4). Gerakan Membangun Desa oleh Paguyuban Masyarakat Daerah yang Tinggal di Kota

Paguyuban masyarakat yang tinggal di kota memiliki potensi yang sangat besar dalam membangun daerah asalnya. Potensi tersebut akan dikembangkan, baik yang ada di ibukota negara maupun yang ada di ibukota provinsi. Setiap paguyuban masyarakat daerah diberikan informasi lengkap tentang hasil pendataan keluarga daerah asalnya dan diajak untuk menyusun program-program dukungan untuk me

c. Dra. H. Zuhairini dkk berpendapat bahwa pendidikan Agama Islam adalah usaha-usaha secara sistematis dan pragmatis dalam membantu anak didik agar mereka hidup sesuai dengan ajaran Islam.41)

Dari uraian-uraian para ahli mengenai pengertian pendidikan Agama Islam tersebut dapat diambil kesimpulan bahwa pendidikan Agama Islam adalah usaha untuk membimbing kearah pertumbuhan kepribadian anak didik sistematis dan pragmatis supaya mereka hidup sesuai dengan ajaran Islam , sehingga tercapai kebahagiaan dunia dan akherat.

Jadi berdasarkan keterangan-keterangan di atas dapat diambil suatu kesimpulan bahwa prestasi belajar pendidikan Agama Islam adalah hasil atau kemampuan yang diperoleh oleh siswa setelah-melalui proses belajar pendidikan Agama Islam dalam bentuk kepribadian yang mengandung aspek kognitif, afektif dan psikomotorik, kemudian dinilai dengan angka, huruf atau kode-kode lainnya yang mempunyai arti tersendiri dalam proses belajar mengajar.

41). Dra. H. Zuhairini dkk, Metodik Khusus Pendidikan Agama , Usaha Nasional , Surabaya , 1983 , Cet.VIII halaman 27.

Adapun cara yang ditempuh untuk melatih daya-daya itu pada pokoknya juga sama dengan cara yang harus ditempuh kalau seseorang melatih kekuatan jasmani, yakni dengan mengerjakan sesuatu berulang-ulang. Jadi daya berfikir akan meningkat kalau pikiran itu berulang-ulang digunakan untuk memecahkan berbagai permasalahan.

Jadi menurut teori belajar ini, menyatakan belajar adalah ulangan-ulangan yang bertujuan untuk membentuk formal intelektualistik. Karena itu psikologi daya bersifat formal.

b. Teori belajar menurut pandangan psikologi Asosiasi .

Teori ini dipelopori oleh Edward L Thorndike, teori ini berpendapat bahwa keseluruhan itu terdiri dari jumlah bagian-bagian. Menurut teori ini bahwa belajar itu terdiri dari ulangan dan pembiasaan. Maka mengajar tidak lain adalah memberikan stimulus kepada anak sehingga menimbulkan respon yang kita inginkan. Ikatan stimulus dan respon akan bertambah kuat bila sering mendapat latihan-latihan sehingga terjadi asosiasi, hal ini membentuk kebiasaan yang berjalan otomatis .

2. Teori Conditioned Reflex.

Teori ini dipelopori oleh Ivan Petrovich Pavlov. Teori mengatakan bahwa karena latihan yang dibiasakan, maka secara mekanisme manusia akan melakukannya. Yang demikian tersebut apabila dihubungkan dengan kegiatan belajar anak di sekolah, apabila anak terbiasa belajar tidak hanya di sekolah saja tapi ditambah dengan kegiatan lain yang menunjang seperti ikut kursus atau les-les yang di luar sekolah, maka secara mekanisme ia lebih banyak pengetahuan .

3. Teori Conditioning.

Teori ini dipelopori oleh Guthrie, teori ini menyatakan bahwa tingkah laku manusia itu secara keseluruhan dapat dipandang sebagai deretan tingkah laku yang terdiri dari unit-unit, unit-unit tersebut adalah sebagai reaksi atau respon dari stimulus sebenarnya, yang kemudian unit tersebut menjadi stimulus, sehingga menimbulkan respon bagi unit tingkah laku berikutnya dan seterusnya karena itu menurut Guthrie bahwa metode mengubah ke

Sedangkan orang yang dipandang benar-benar sebagai pendiri aliran ini adalah Wertheimer . Menurut teori ini menyatakan bahwa jiwa manusia adalah suatu keseluruhan yang berstruktur.

Beberapa hal penting yang perlu diperhatikan pada pandangan ini antara lain :

1. Bahwa kelakuan timbul berkat interaksi antara individu dan lingkungan.
2. Bahwa individu berada dalam keseimbangan - yang dinamis, maka adanya gangguan terhadap keseimbangan itu akan mendorong timbulnya kelakuan.
3. Mengutamakan segi pemahaman.
4. Menekankan situasi yang ada sekarang dimana individu menemukan dirinya.
5. Bahwa keseluruhan dan bagian-bagian hanya bermakna dalam rangka keseluruhan itu.

Implikasi dari aliran ini adalah sesungguhnya, anak yang belajar adalah merupakan keseluruhan, sebagai pribadi yang memiliki aspek intelektual, emosional, jasmaniah dan sebagainya. Sedangkan belajar sendiri merupakan proses perkembangan yang perlu pemahaman dan akan lebih berhasil jika berhubungan dengan minat, keinginan dan tujuan serta belajar ini

Siswa yang mengalami proses belajar, agar ber hasil sesuai dengan apa yang harus dicapainya, perlu lah kiranya memperhatikan beberapa faktor yang dapat mempengaruhi hasil belajar. Adapun faktor-faktor itu dapat digolongkan dalam beberapa golongan sebagai berikut :

- a. Faktor internal, yaitu faktor yang menyangkut se luruh diri pribadi, termasuk fisik maupun mental- atau psikofisiknya yang ikut menentukan berhasil- tidaknya seseorang dalam belajar.
- b. Faktor eksternal, yaitu faktor yang bersumber da ri luar individu yang bersangkutan, misalnya ruang belajar yang tidak memenuhi syarat, alat-alat pe lajaran yang tidak memadai dan lingkungan sosial, maupun lingkungan alamiahnya. 45)

Kedua faktor tersebut di atas dapat mempe ngaruhi siswa yang sedang belajar. Yang dimaksud- dapat mempengaruhi di sini karena kedua faktor - tersebut dapat mendorong dan dapat pula menghambat siswa yang sedang belajar. Untuk dapat mencapai - hasil yang baik dalam belajar, maka siswa harus dapat memanfaatkan kedua faktor tesebut dengan ba ik sesuai dengan kebutuhannya.

Drs. Soemadi Soerjabrata di dalam bukunya "Psychologi Pendidikan", jilid II mengklasifika - 45). Drs. Dewa Ketut S. Op.Cit. hal. 30.

Semua faktor tersebut, harus diatur se demikian rupa sehingga dapat membantu, menguntungkan dan menimbulkan rasa aman dalam proses belajar mengajar. Demikian pula halnya dengan alat-alat pelajaran, harus memenuhi persyaratan yang telah ditentukan menurut pertimbangan-didaktis, metodis, psikologis dan paedagogis .

2. Faktor-faktor sosial.

Yang dimaksud dengan faktor sosial disini adalah manusia atau sesama manusia, baik manusia itu ada atau hadir maupun kehadirannya - itu dapat disimpulkan, jadi tidak langsung hadir. Kehadirannya orang lain pada saat seseorang sedang belajar, seringkali mengganggu aktifitas belajar, misalnya ada orang sedang belajar di kamar belajar, tapi ada orang yang hilir mudik keluar masuk kamar. Dan orang lain - itu hadir secara tidak langsung, misalnya foto ayah, ibu, adik, atau kakak yang sedang almarhum atau sedang bepergian jauh. Hal-hal inilah yang mengganggu proses belajar dan prestasi belajar yang dicapai. Faktor-faktor tersebut biasanya mengganggu konsentrasi seseorang, sehingga perhatian tidak dapat ditujukan kepada hal hal yang sedang ditekuni atau dipelajarinya .

a.2. Beberapa penyakit yang chronic, misalnya pilek, sakit gigi dan batuk serta - yang sejenisnya, penyakit semacam inilah yang dapat mengganggu kegiatan belajar sehingga tidak dapat mencapai hasil belajar yang baik. Agar dapat mencapai hasil yang baik dalam belajar, maka penyakit kronis tersebut harus segera mendapat perawatan yang baik agar - cepat sembuh sehingga dapat belajar dengan baik dan mendapat hasil yang baik.

b. Keadaan fungsi-fungsi jasmani tertentu.

Keadaan fungsi-fungsi jasmani tertentu yang mempengaruhi belajar yang dimaksud disini terutama adalah fungsi-fungsi - panca indera. Panca indera dapat diumpamakan sebagai pintu gerbang masuknya pengaruh luar kedalam diri seseorang yang belajar . Orang mengenal dunia sekelilingnya dan belajar dengan menggunakan panca inderanya . Baik tidaknya fungsi panca indera merupakan syarat mutlak untuk bisa tidaknya seseorang dengan baik dalam kegiatan belajar. Dalam sistem pendidikan dewasa ini di antara panca indera itu yang paling memegang -

C. Pengaruh Kesejahteraan Keluarga Terhadap Prestasi Belajar Siswa Dalam Bidang Studi Pendidikan Agama Islam.

Keluarga adalah merupakan unit terkecil yang menjadi dasar utama bagi kelangsungan dan perkembangan suatu masyarakat, bangsa dan negara. Mengingat begitu penting dan strategisnya posisi dan peranan keluarga dalam mempersiapkan sumber daya yang berkualitas bagi pembangunan bangsa dan negara, maka untuk itu kesejahteraan keluarga haruslah terwujud, agar harapan dan cita-cita tersebut dapat tercapai, sehingga dengan keluarga sejahtera maka akan dapat melaksanakan pendidikan agama anaknya dengan baik, dengan cara membiayai pendidikannya dan juga memenuhi semua kebutuhan pendidikannya yang dapat menunjang peningkatan hasil atau prestasi belajarnya dalam bidang studi pendidikan Agama Islam dengan tidak melupakan penguasaan terhadap ilmu-ilmu umum yang lain sebagai bekal untuk mencapai kesejahteraan hidupnya. Sehingga dengan demikian keluarga tersebut tidak akan meninggalkan keturunan atau anak-anak yang lemah, baik lemah dalam ekonomi, ilmu-ilmu umum maupun lemah dalam pendidikan Agama Islamnya, dalam hal ini Allah SWT berfirman dalam Al Qur'an surat An Nisa' ayat 9 yang menyerukan kepada para keluarga muslim serta mengingatkan mereka agar jangan meninggalkan keturunan yang lemah di bela

oleh pemerintah, diantaranya adalah program gerakan pembangunan keluarga sejahtera.

Program gerakan pembangunan keluarga sejahtera yang dilaksanakan oleh pemerintah adalah merupakan salah satu upaya untuk menanggulangi kemiskinan dan meningkatkan kesejahteraan keluarga. Diharapkan dengan program tersebut akan membuahkan hasil yang baik, sehingga dengan keluarga sejahtera diharapkan dapat melaksanakan pendidikan anak-anaknya dengan baik dan memperoleh prestasi belajar yang baik pula.

Keberhasilan pendidikan anak atau siswa, dalam hal ini prestasi belajar siswa dalam bidang studi Pendidikan Agama Islam, banyak sekali faktor yang mempengaruhinya, salah satu diantaranya adalah kesejahteraan keluarga, dimana hal ini mempunyai pengaruh yang besar terhadap prestasi belajarnya. Siswa yang berasal dari keluarga sejahtera II keatas, tentunya akan memiliki prestasi belajar yang berbeda bila dibandingkan dengan siswa yang berasal dari keluarga pra sejahtera dan keluarga sejahtera I.

Siswa yang berasal dari keluarga sejahtera II keatas, tentunya semua kebutuhan pendidikan yang menunjang prestasi belajarnya akan terpenuhi semua, seperti buku tulis, pensil, pena, penghapus, buku pelajaran Pendidikan Agama Islam, LKS Pendidikan Agama Is

lam, tafsir Al Qur'an , Hadits, tas sekolah, alat - transportasi, lampu belajar, ruang belajar, meja belajar, mesin ketik, komputer, perlengkapan sholat , dan sebagainya. Kalau semua kebutuhan dan biaya pendidikan terpenuhi dengan baik, maka akan menimbulkan semangat belajar yang tinggi, sehingga siswa tersebut dapat belajar dengan baik dan dapat belajar pada waktu yang tepat tanpa terganggu karena waktunya-habis untuk membantu orang tua bekerja untuk mencari nafkah dan untuk meringankan biaya pendidikan, sehingga dengan demikian insya Allah siswa akan memperoleh prestasi belajar dalam bidang studi Pendidikan Agama Islam dengan baik .

Sedangkan siswa yang berasal dari keluarga - pra sejahtera dan keluarga sejahtera I, maka kebutuhan pendidikan dan biaya pendidikan yang sangat menunjang prestasi belajarnya tidak akan terpenuhi dengan baik, sehingga siswa akan malas belajar dan juga malas mengikuti pelajaran di kelas, karena siswa kelelahan dan kecapaian disebabkan ikut membantu orang - tua bekerja untuk mencari nafkah dan meringankan biaya pendidikan, sehingga dengan demikian maka siswa - tersebut tidak akan memperoleh prestasi belajar yang baik sesuai dengan yang diharapkan oleh orang tuanya disebabkan oleh hal-hal tersebut.

